

|                |  |
|----------------|--|
| <b>Medio</b>   | Hoy x Hoy  |
| <b>Fecha</b>   | 15-07-2015   |
| <b>Mención</b> | Gratuidad será sólo para Ues. Tradicionales el 2016. Mención a la UAH. |

# Gratuidad será sólo para Ues. tradicionales el 2016

Mineduc definió que la situación financiera del país impide beneficiar a todos los estudiantes de inmediato. La Confech denunció exclusión.

FRANCISCO LONGA/AGENCIAUNO

## \* ¿A quiénes?

Desde el 2016 la gratuidad será para el 60% más vulnerable del país.

## \* Cambios

Valentina Saavedra (Fech) dijo tras la cita que el Mineduc ahora es "menos arrogante".



En la reunión, de tres horas, participó la Confech y el Mineduc.

La gratuidad en la educación superior será gradual. Pese a que el anuncio del 21 de mayo de dejar fuera a las universidades privadas en el proceso 2016 fue criticado y el ministerio prometió una revisión, ayer reconoció que dado el escenario financiero, esa es la única forma posible y así operará desde el próximo año.

“Ha sido una decisión muy informada, hicimos todos los análisis y llegamos a la conclusión de que es lo más prudente”, dijo el jefe División de Educación Superior del Mineduc, Francisco Martínez, tras una reunión entre la ministra Adriana Delpiano y los dirigentes de la Confech.

El Ejecutivo le entregó a los estudiantes un documento con el avance del proyecto de reforma al nivel superior que se presentará en septiembre y confirmó que las universidades privadas fuera del Consejo de Rectores (Cruch) no estarán en el sistema que les permitirá a los jóvenes estudiar sin pago en 2016. “Vamos a ir avanzando conforme a un programa que vamos a elaborar para que en la ley quede claramente cómo será el proceso en los próximos años”, insistió.

Las ocho privadas que participan del sistema de admisión del Cruch quedarán fuera de la gratuidad, pues no están asociadas directamente a las tradicionales. Éstas son la Die-

go Portales, Alberto Hurtado, Andrés Bello, Adolfo Ibáñez, Finis Terrae, Mayor, Desarrollo y Los Andes.

#### **Acusan exclusión**

El presidente de la federación de la UDP, Nicolás Fernández, apuntó que la medida “es exclusión”. “Nos van a dejar afuera porque el presupuesto de la reforma tributaria no alcanzó”, agregó.

En la tarde, la Presidenta Michelle Bachelet dijo que el 2016 se financiará la gratuidad a través de presupuesto y no por una ley, y que se centró en el Cruch porque “no puede ser un cheque en blanco, debe ser a las (universidades) que cumplan algún criterio”, afirmó en radio Universo. La Mandataria recordó que la promesa era llegar al 70% en 2018 y que con la ley buscarían que el proceso se universalizara en seis años. Sin embargo, ante la situación económica, planteó que es posible que haya tramos que se deban “fasear un poco más”. Además, defendió su decisión de revisar su programa en base a la responsabilidad y en su deber de no incrementar el déficit fiscal.

